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刘福禄老人今年 4 月去世，享年 89
岁，生前和刘晓锋一直住在同一个村。老
人早年当过队长，为生产队里做过不少
事，早年离婚后独自一个人生活。

20年前，60多岁的刘福禄身体每况愈
下，生活逐渐不能自理。刘晓锋的父亲将
刘福禄老人接到家中照顾。后来刘晓锋
的父母年老，无力再照料刘福禄老人，父
母就将照顾刘福禄老人的责任交给了晓
锋。2000年初，刘晓锋把刘福禄老人接到
家中。因刘福禄老人的年龄比自己父母
的年龄大，刘晓锋就尊称刘福禄老人为大

伯。每天，无论农活多忙，工作多累，刘晓
锋都让妻子朱秋芳为大伯做可口的饭
菜。有时候，生活条件差，宁愿自己吃粗
粮，也让老人吃白面馍。逢年过节都为老
人置办新衣服，临老人去世，仅为其置办
的衣服就有一板箱。

大伯虽然年龄大了，但是个暴脾气，
好和别人拌嘴斗气。刘晓锋怕大伯生气，

没少和人道歉。老人有病了也不吱声，问
他也不说。一次，因为这个原因，差点耽
误大伯的病情。当家人发现他生病后，找
了好几个村民帮忙才将他抬到医院抢救
过来。从那以后，刘晓锋全家人都时刻细
心观察老人的身体情况，以防生病。

近年来，刘晓锋办了一家耐火厂，工
作比以前繁忙得多，但全家人对老人的照

顾丝毫没有放松。大伯80多岁后，身体更
加衰弱，天气稍寒就生病不起。为解决这
个问题，每到天寒地冻的季节，晓锋每月
拿 1800 元把老人送到条件比较好的湾子
河私人疗养院过冬。

从2000年到2013年，13个年头过去，
刘晓锋夫妇就像对待父母一样赡养着刘
福禄老人。今年 4月份，刘福禄老人去世
时，刘晓锋用比自己父母去世时还要隆重
的葬礼安葬了老人。刘晓锋说：“当年父
母把大伯当亲人一样照顾，我也得像父母
一样把大伯照顾好。”
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父子两代赡养孤寡老人

大隗镇的20年爱心接力
本报记者 张立 通讯员 张广武

本报讯（记者 覃岩峰 通讯
员 周金珂）近日，河南省发改委
下发《关于印发 2013年河南省
第一批A类重点建设项目名单
的通知》，巩义23个项目列入省
重点项目。

巩义入选的第一批 23 个
项目，总投资 412.2 亿元，年度
投资目标 56.4 亿元。其中，今
年新列入项目4项，分别是：五
耐实业集团碳复合砖和无碳钢
包砖项目、天成彩铝辊涂彩铝
生产线项目、群鑫铝业特种铝

合金新型材料建设项目、杜甫
文化创意产业园（唐风古镇）项
目。上年结转项目 19项，包括
大唐巩义发电机组项目、鑫泰
铝业铝精深加工项目、恒星科
技超精细钢丝及太阳能电池硅
片项目、神牛铸造重型装备制
造项目、中孚实业高性能铝合
金特种铝材项目、开元金属制
品高性能 PC 钢绞线项目、益
丰光伏太阳能电池片及组件生
产线项目、华西新能源锂离子
动力电池项目等。

巩义23个项目列入省重点

本报讯（记者 卢文军
通讯员 贝宁乔书俊 文/图）
昨天，从早上到中午，中牟
县姚家镇大棚西瓜种植户
宋银河一直待在西瓜大棚
内，“再过一阵子西瓜就要
上市，这几天可不能掉以轻
心，千万不能在关键时期出
问题。”宋银河一边翻弄西
瓜，一边告诉记者。

今年，中牟县大棚早
熟西瓜长势良好，“五一”
前即可成熟上市，省会郑
州市民和省内外客商很快
就会吃上新鲜可口的罗宋
村的大棚西瓜。

姚家镇罗宋村是一个
典型的大棚西瓜专业村，
自 1999年开始发展大棚西
瓜种植，现已由最初的 200
亩发展到 1800 多亩，西瓜
产量也由最初的年产 500
吨发展到现在的 4000 吨，
瓜农每亩地收入已达一万
元，是原来露地西瓜收入
的8倍。

罗宋村干部宋路林告
诉记者说：“近年来，我们罗

宋村积极和省农科院联系，
引进西瓜新品种，因糖度
高、口感好、瓜形小，被设计
成礼品瓜出售。加上我们
村有几十个专业西瓜销售
农民经纪人，西瓜销售不用
发愁。今年河南万邦物流
很早就与我们村的大棚户
签订了销售合同。”

由于今年天气好等原
因，今年的中牟大棚西瓜长
势比去年还好。价格预计
每斤在 2元左右，不出意外
的话，今年又是一个丰收年。

在中牟县西瓜主产区，
从育苗到成熟，都有专业技
术员全程指导，让农民严格
按照标准化操作规程进行
管理。同时，村民们按照科
学规范程序，使用农家肥，
不加催化剂，不卖不熟西
瓜，确保出棚的每个西瓜达
到无公害标准。

今年“五一”前后，中牟
县10多万亩无公害西瓜，大
部分将陆续成熟上市。

图为无公害大棚西瓜
已经成熟。

中牟大棚西瓜“五一”前后上市

4月22日，登封市送表矿区一改传统的“填鸭式”培训，把
党课搬到厂矿企业、田间地头，用身边事例引导党员干部学习先
进，提高觉悟。图为革命事迹碑前，党员干部们在聆听专家讲述
先辈的历史。 本报记者 李晓光 摄

本报讯（记者 史治国 通
讯员 王书杰 候志兴 文/图）4
月 22 日，荥阳市公交 5 路车司
机赵海成接过了一面绣有“美
丽车长”的小锦旗。这是荥阳
市公交公司深入开展的“美丽
车长”评选活动的一个镜头。

“美丽车长”的背后都有一
个美丽的故事。张磊是2路公交
车的车长。前几天，公司在为全
市老年人办理免费乘车证时，有
位老太太吃力地搀扶着老伴缓
慢地向车门挪动。张磊看到后
二话没说，伏下身子背起老先生
下车，并送到了办证大厅，等办完

证之后又把老先生背到了车上。
“随着活动开展，这样的事

情越来越多了，几乎每天都在
发生。”市公交公司经理郝上告
诉记者。4月2日上午，杜女士
乘坐 5 路公交车时，不慎将自
己的包忘在了车上。司机赵海
成发现后，及时将包交到了调
度室，并积极与失主进行联
系。杜女士拿到包后，看到包
里的 3000 多元现金和其他东
西一样没少，感动地说，荥阳公
交车司机素质就是好。

图为公交司机赵海成（中）
在高峰期间疏导学生上车。

荥阳评选“美丽车长”

石窟寺五石窟恢复开放
本报讯（记者 成燕 通讯员 岳文峰）为更

好地保护文化遗产，自去年 7 月份以来，巩义
石窟寺景区分阶段对石窟寺的基础设施进行
了科学化、合理化、规范化地维修与保护。目
前，该景区一至五窟已维修保护完毕，全部恢
复对外开放。

据介绍，日前，该景区针对窟檐漏雨、山体
脱落、排水不畅等基础设施进行了加固与维
修。分阶段改造窟檐，拆除老化构件，重新上
瓦、彩绘、主梁、椽子等构件进行了全新更换；
同时加高防护栏 80 厘米，加宽窟檐前的步道
3.4米，加宽了一窟、三窟及汉苑的阶梯，用石头
将山体砌高约17米，有效防止山体脱落。为防
止景区积水，还在院内及停车场建造了排水渠，
使积水得到有效畅通。经过维修后的石窟寺不
仅安全有效地保护了石刻，也给游客带来了耳
目一新的感觉。

新郑发现金元时期墓葬群
本报讯（记者 高凯 通讯员 巴明星 王凯）

近日，新郑市旅游文物局在配合辖区龙湖镇项
目工地进行文物勘探时，发现一批古墓葬和古
代陶窑。随后，郑州市考古研究院对发现的遗
迹进行了发掘，经文物专家初步判断该处为金
元时期的墓葬群。

经过发掘，共清理古墓葬9座和古代陶窑1
座，其中由 7 座金元时期墓葬组成的一处墓地
尤为重要。这 7 座墓葬排列十分有规律，其中
最北侧的一座土坑墓平面略呈方形，由12块灰
砖竖立排列成“亞”字形，其余 6 座均为斜坡墓
道土洞墓，墓内骨架多脚朝向最北一座墓葬。

由于该墓葬群被早期盗掘，墓中出土文物
不多，主要出土有铜钱、瓷罐、陶罐和一方砚台
及一面刻有双鱼图案的铜镜等物品。

据介绍，这批金元时期墓葬的出土为研究
中原地区金元时期文化习俗、宗教信仰及埋葬
习俗提供了重要参考资料。另外，金元时期墓
葬与中原人崇尚土葬不同，该墓葬中“五行石”
的出现，不仅表现了当时人类崇尚自然和五行
相生相克，还透射出物质循环不灭的朴素哲学
观念，这对研究金元时期北方游牧民族和中原
农耕文化相互交融很有帮助。

本报讯（记者 史治国 通讯员 王书杰 王丽
霞）近日，荥阳市环翠峪景区的杏花村被省旅游
局评为省级特色旅游村。

据了解，环翠峪风景区位于郑州市西南40余
公里，是距离郑州最近的景区之一。杏花村是该
景区重要旅游景点，有杏树数万株，延绵十余里。
近年来，杏花村以杏为“题”，连续举办了十几届别
具特色的杏花观赏、杏果采摘等主题活动。在杏
花怒放和采摘时节，游人如织，吸引了郑州及周边
地区游客前来观光旅游，并且已经发展成为荥阳
乡村旅游的重要节会之一。据悉，杏花村是荥阳
市继刘沟村、桃花峪村、二郎庙村之后，第四个入
选的省级特色旅游村。

环翠峪杏花村获评
省级特色旅游村

本报讯（记者 高凯 通讯员 刘象
乾）昨日，记者从新郑市了解到，为全
面掌握该市南水北调丹江口库区移民
的生产生活状况，分析在生产生活方
面存在的问题，该市组织对辖区 6 个
移民村995户家庭4277名群众开展调
查研究，以有效解决移民群众生活、生
产中的问题。

通过调查，目前各移民村生活、卫
生、教育、文娱等公益设施和水、电、
路、天然气、广电、通信等基础设施总

体运行正常、状态良好；移民人均生产
土地1.05亩，均已分配到位；移民人口
中 18~65 岁劳动力人口占 61%，劳动
就业率为 55%，其中外出务工就业占
94%；家庭平均年收入 3.04万元，人均
纯收入7068元，主要经济来源是务工
就业收入。

调查研究活动同时发现了一些问
题，包括部分移民村存在着基层组织
力量薄弱、群众增收致富手段单一
等。为此，新郑市专门拿出具体的措

施，包括将继续加强移民村发展工作；
加强和创新移民村社会管理，创新村
务民主管理，强化村民自治、决策监
督；加大对移民后期的帮扶力度，开展
科技、文化、技能下乡活动和劳务培
训；搭建劳动就业服务平台，拓宽移民
就业渠道，引导移民向二三产业转移；
实施农业综合开发，努力改善移民生
产条件；大力发展特色产业项目，做大
做强移民村生态、养殖、休闲、娱乐等
优势产业。

新郑对移民村进行全面调研

本报讯（记者 李晓光 通
讯员 松涛）昨日上午，记者在
登封市大冶镇省道 S323 征地
拆迁现场看到：一支纪委监督
小组正在向被拆迁群众宣传拆
迁工作中的各项政策工作，并
对群众提出的问题立刻给予解
释说明。据了解，该镇纪委抓
住重要环节，进一步细化阳光
拆迁的各项工作措施，力争做
到在征地拆迁全过程中的执纪
监督，确保广大群众合法利益
得到有效保障。

与此同时，该镇纪委通过
张贴警示标语及廉政字画等方

式早打预防针，举报电话、邮箱
与拆迁政策同时发放，将了解
拆迁户思想与廉洁拆迁宣传

“双落实”。为做到公平、公正、
公开确保阳光拆迁，该镇纪委
认真做好丈量、清点、资金兑付
等环节，协议签订置于阳光下，
公开透明，做到丈量尺度正确、
资料完整。尤其在拆迁工作开
展前，对拆迁工作人员进行了
专门的业务培训，并进行廉洁
自律方面的教育。在实施拆迁
的过程中，镇纪委通过调查走
访被拆村民了解拆迁廉洁情
况，发现违纪问题及时纠正。

登封大冶镇力推阳光拆迁

本报讯（记者 张立 通讯员 杨松
涛）昨日，记者在新密市西大街办事处
下庄社区小学看到，六间教师宿舍粉
刷一新，即将投入使用，困扰该校教师
午休难题得以解决。

今年 3 月初，新密市西大街办事
处下庄社区三级网格长郑慧娜在巡
查中发现，社区小学多年来一直没有

教师宿舍，大部分教师离家较远，中
午没地方休息，有的老师只能趴在自
己的办公桌上闭一会眼睛，教师休息
不好，直接影响教学质量。郑慧娜第
一时间上报到了二级网格。二级网
格长党工委副书记、人大工委主任徐
彩霞立即召开了相关人员商议，本着

“再难，不能难教育，再苦,不能苦老

师”的指导思想，由社区多方筹措资
金 4.7 万元，动员网格内下沉人员、党
员代表、联户代表及企业主集资 2.3
万元，共计 7 万元，用于教师宿舍的
建设。

目前，建筑面积132平方米，配套
完善的六间教师宿舍正在建设中，4
月底前可竣工交付使用。

社区小学建起教师宿舍

前不久，新密市大隗镇五里堡村李家沟村民组孤寡老人刘福禄安详去
世，赡养他13年的刘晓锋为老人举办了葬礼。一家两代赡养孤寡老人20年
的佳话在村子里传颂。


